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FACULTAD DE CIENCIAS CONTABLES

Experiencias Estudiantiles

1. Introducción

Gracias a la gran acogida que hubo años anteriores 
en el desarrollo de los simposios académicos, se 
decidió realizar el III Simposio Académico Lidera 
con el objetivo de crear un ambiente de debate, 
así como compartir y dialogar ideas relacionadas 
con temas contables y con los temas expuestos 
por los distinguidos ponentes, que ayuden a 
construir el enfoque de nuestra revista: “La nueva 
visión del contador”.

2. Desarrollo del simposio

El III Simposio Académico Lidera se llevó a cabo los 
días 20 y 21 de mayo del presente año en el Auditorio 
de Derecho de la Pontificia Universidad Católica 
del Perú con la finalidad de que la Revista Lidera 
siga redefiniendo la visión que hay del contador 
hoy en día. Los temas a tratar fueron sobre NIIF y 
Tributación, y se realizó una convocatoria masiva 
por diversas universidades de Lima y algunas 
entidades públicas y privadas.

Como siempre, desde que salió la publicación de 
este evento, surgieron expectativas muy altas con 
respecto a la venta total de las entradas y el número 
total de asistentes para ambos días, lo cual es muy 
importante, debido a que así podemos estimar 
el interés de los seguidores de la revista. Como 
equipo, nos costó al inicio de las semanas captar la 
atención del público objetivo; se sentía la presión 
al saber semana tras semana que solo contábamos 
con un número mínimo de asistentes. Sin embargo, 
la semana previa al simposio, todo cambió gracias 
a que logramos realizar una mayor difusión en las 
distintas universidades con las que se establecieron 
cooperaciones, y mediante las publicaciones 
constantes y llamativas en las distintas redes 
sociales. De este modo, logramos llenar el Auditorio 
de Derecho de la universidad los dos días del evento.

2.1 Día 1: NIIF

El primer tema a tratar fue “Aplicación de NIIF en 
el sector financiero: Oportunidades y desafíos”, a 
cargo del expositor argentino Hernán Pablo Casinelli, 
miembro de la Federación Argentina de Consejos 
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Profesionales de Ciencias Económicas (Facpce), 
quien, al finalizar su ponencia, nos comentó que 
estuvo muy satisfecho de haber podido participar 
de este evento organizado por la revista. 

El segundo tema giró en torno a “El nuevo dictamen 
del auditor y su impacto en los estados financieros”, 
a cargo de Ricardo del Águila Traverso, socio de 
la firma EY; Pablo Saravia Magne, socio de la firma 
PwC; Jessica León Vásquez, socia de la firma 
Deloitte; y Henry Cordova Campos, socio de la firma 
KPMG. El moderador de este debate fue el profesor 
José Carlos Dextre Flores, jefe del Departamento 
de Ciencias Administrativas de la PUCP, quien nos 
detalló que, a través de las preguntas realizadas y 
el intercambio de ideas, todos ganamos un poco. 
De este modo, se cumplía con la expectativa del 
evento, que era nutrirse de diversas opiniones.

2.2 Día 2: Tributación

La primera ponencia fue “Diseño actual y mejoras 
necesarias en el Impuesto a la Renta empresarial”, 
a cargo de César Rodríguez Dueñas, socio de BDO. 
En la segunda, “Aspectos tributarios de estructuras 
financieras modernas”, a cargo de Federico 
Canturini Pasquinelli, gerente de Impuestos, Gestión 
y Asesoría Fiscal del BBVA, el ponente resaltó la 
importancia que tienen hoy los contribuyentes en 
la toma de decisiones respecto de cómo eligen sus 
opciones entre capital y financiamiento. Asimismo, 
explicó cuáles son las tendencias que se están 
desarrollando a nivel mundial del plan Beps, Opde, 
de forma que se modernicen y se armonicen las 
legislaciones mundiales, y sea posible emitir una 
doble tributación. Por último, se presentó el debate 
“Sustancia versus forma” en el Derecho Tributario, a 
propósito de los cambios en las NIIF. Dicha ponencia 
estuvo a cargo de David de la Torre Delgado, socio 
de la firma EY; John Casas Aguilar, socio de la firma 
PwC; y Carlos Valle Larrea, socio de KPMG. En 
este debate, se discutió acerca de si realmente la 
contabilidad refleja la realidad económica.

A modo de cierre del evento, el decano afirmó: “Las 
expectativas de la organización y la concurrencia 
han sido mucho mayores que las iniciales; los 
estudiantes han tenido más participación en el 
evento. En función de las experiencias anteriores, 
han captado el trabajo que deben realizar. Lo que 
desarrollamos en el aula, el tema de aprendizaje, va 
acompañado con las competencias que adquieren 
en la organización de este tipo de eventos”.

3. Opiniones y resultados

Al terminar el evento, se realizó una encuesta a todos los 
participantes para poder realizar una clasificación de 
las respuestas, comentarios y sugerencias obtenidas. 
Los comentarios de los participantes fueron muy 
buenos con respecto al desarrollo del evento desde 
el inicio hasta el final. Además, recibimos comentarios 
motivadores, los cuales nos incentivan como Equipo 
Lidera a continuar con las actividades que hemos 
estado realizando en los últimos años.

Para concluir, el director de la revista, Sebastián 
Pinto, brindó las palabras finales del evento: 
“Estamos felices, porque hemos logrado lo que 
creímos imposible. Hemos superado el primer y 
segundo simposio; hemos visto a la gente muy feliz, 
satisfecha. Todo esto ha sido un trabajo en equipo, 
porque Lidera no soy yo: Lidera somos todos”. 

“Estamos felices, porque hemos 
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